

令和6年7月16日

# ハーモニー

白鷹町大字鮎貝3994番地7 TEL 85-2342/FAX 85-2341

## 地域連携による「教育の森の再整備」がスタート

半世紀近く、子どもたちの教育・遊びの場として、そして地域の憩いの場として長く親しまれてきた「松ヶ丘教育の森」。開設当初に比べ活用・整備共に規模や頻度が縮小し、木製の遊具や歩道の老朽化や森全体の熊笹の繁茂が深刻化していました。

そのような状況の中、長年にわたって地域に支えられ整備維持されてきた学校の裏山を、次世代を担う子どもたちにしっかりと残したいという機運が高まり、6月16日（日）に鮎貝松ヶ丘教育の森管理会が主体となり、各町内からの協力者、小学校PTAの保護者、鮎貝自彌会の方、総勢80名の協力を得て大規模な下刈り作業を行いました。笹の丈は身の丈ほどもあり、急斜面の箇所の下刈りも大変な作業でした。また、別日には見晴台付近の木を伐採し眺望を良くし、老朽化した“さるこ橋”的迂回路整備も実施されました。

今回の事業だけで全体的な再整備とはなりませんが、数年をかけて継続的に整備事業を行っていく予定です。今後の活用については、児童を対象にした夏休み中の自然体験や、地域での森林活用の検討の機会を設け、鮎貝小PTAでも積極的に教育の森を活用していく予定です。

人が環境をつくり環境が人をつくることの意義を再認識し、「地域連携」×「森林活用」による持続的な社会教育を子ども達に届けられるよう、今後とも地域の皆様のお力添えをいただけたら幸いです。

（鮎貝小PTA会長佐藤真光寄稿）



### 第41回 スローピッチソフトボール大会を開催しました



#### 大会結果

優勝 赤組チーム

準優勝 白組チーム

3位 黄・緑組混合チーム

6月16日、鮎貝地区社会体育振興会主催による第41回スローピッチソフトボール大会が鮎小グラウンドで開催。今回からレク大会のチームによる対戦形式とし、赤組、白組、黄色組と緑組混合の3チームで争いました。その結果赤組（高岡・深山・黒鴨）が優勝しました。

スローピッチソフトボールは比較的遅い速度で投球されることが特徴で、スポーツの楽しさを追求しながら、幅広い年齢層の方々が楽しめるスポーツです。興味ある方は、次の機会に是非ご参加ください。

## 第4期鮎貝地域づくり四ヵ年 計画(案)を策定していきます

鮎貝地区まちづくり協議会(江口信利会長)は、来年度から始まる「第4期地域づくり四ヵ年計画案」の策定に向けて、委員の方々や地区の皆さんからのご意見ご要望などをお聞きしながら取り組んでまいります。

その先駆けとして、5月中旬以降、くらし、まなび、まちおこしの各部会でグループ討議を実施し、地区の課題の抽出と具体的な実施策等を出していただきました。

また、6月25日には1回目の策定委員会を開催し、各区の副区長をはじめとする15名の委員に江口会長が委嘱と策定のお願いを申し上げた後、これから進め方等について話し合いが行われました。策定委員会は月2回のペースで開催し、12月には最終案をまとめます。

皆様のご要望やアイデア等もぜひお聞かせください。事務局のハーモニー・プラザにお願い致します。

### EMボカシづくりを行いました ～くらし部会・菜の花学級～

EM菌を使って生ごみを良質な発酵肥料にするための取り組みとして、6月29日にEMボカシづくりが行われました。

ゴミの減量化を推進するくらし部会と菜の花学級の共催事業として22名が参加。

町美しい郷づくり推進会議の加藤仁美さんから、作業の手順やボカシの使い方などの説明をお聞きした後、約250kgの米ぬかにEM菌などを丁寧に混ぜ合わせました。

1ヶ月ほど寝かせると出来上がります。



### カキツバタ植栽地の草むしり作業 まちおこし部会

昨年の夏に移植したカキツバタを守るために除草作業が6月30日の早朝に行われ、まちおこし部会員18名が、圃場内に伸びたガマの穂などの不要な草を泥まみれになりました。



ながら取り除きました。来年の5月にはもっと多くの花を咲かせるはずです。

### 筆ペン絵文字教室を開催 短冊を作って書きました



第2回筆ペン絵文字教室を6月20日に開催しました。今回は、好みの色の台紙を選び短冊を作り「星に願いを」を1文字ずつ教えていただき書きました。

2作目は「健康で過ごせます様に」又は「世界が平和であります様に」をお手本に習って書きました。どの作品も素敵です！

### 涼しげな 観葉植物の寄せ植えが出来ました

5年ぶりに観葉植物の寄せ植え教室を開催し、花ショップポピーの齋藤さんと鈴木さんに教えていただきました。

初めに植物の表、裏を確認し芯になる植物から順に配置するなどひと通り説明を受けた後、好みの植物4種類を選び植えました。同じ物が一つと無くどれも素敵な出来栄えでした。



# ゴミ拾いは スポーツだ! 第2回 I LOVE 鮎貝!!

## スポGOMI大会

2024

8/18(日)

小雨決行

7:00~9:00 終了予定

集合場所：ファミリーマート隣  
地域交流広場



### ◆ 当日スケジュール

【受付】	7:00
【開会】	7:20
【競技】	7:30 (50分間)
【競技終了】	チームごとに計量と記念撮影
	8:30
【閉会】	8:50 表彰・閉会
	9:00 解散

申し込みは  
裏面を見てね

スポ GOMI はチームで力を合わせ、制限時間内に定められたエリア内でゴミを拾い、  
その種類と量で競い合う、環境美化活動を融合させたスポーツです。

ルールも簡単なので、お子様から高齢者までどなたも楽しめます。ぜひ優勝を目指してご家族や友人、地域の仲間で参加してみませんか！！



主催： 鮎貝地区まちづくり協議会（くらし部会）

共催： 鮎貝地区子ども会育成会連絡協議会

後援： 鮎貝小学校 PTA

協力： 美しい山形・最上川フォーラム/美しい郷づくり推進会議

豪華景品も  
あるよ！！



# スポ GOMI 大会 参加申し込み方法

## 申し込み方法は3種類

下の欄に、チーム名・連絡先、参加者の必要事項を記載の上、FAXにてお申し込みください。

ほか、下記QRコードからの申し込み、電話での受付もしております。（※平日8：30～17：15）



今回、子ども達の参加を各育成会でも取りまとめて参加する予定であります。育成会単位で参加されるか、友人同士、家族単位で参加するかは自由ですので、各育成会役員と調整の上、お申込み願います。

チーム名

代表者の連絡先

（すぐ連絡が取れる番号など）

\_\_\_\_\_

参加者氏名	性別	年齢	住所（代表者のみ）	電話番号
			● 1グループ3～5名でのエントリーとなります。小学生以下の参加については、保護者（1名以上）が必要となります。	
			● 電話・FAXでの申し込み、及び下記QRコードから、 <u>8月9日（金）までお申し込みください。</u> FAX → 0238-85-2341 TEL → 0238-85-2342 (鮎貝地区コミュニティーセンター)	

お申し込みの際に、ご提出いただいた皆様の個人情報は、大会・競技の運営・連絡のみに使用し、その他の用途には一切使用いたしません。

右のQRコードは

「第2回 I love 鮎貝!! スポ GOMI 大会」への申し込みフォームのQRコードです。

・ チーム名

・ 参加者氏名・性別・年齢

・ 代表者の住所・電話番号

を申し込みフォームでご入力ください。

（※保険加入のため）



※荒天中止の場合は、当日の5：30までにご連絡いたします。

※手袋、ゴミ袋、トングは用意します。

タオル・マイボトル等は各自ご用意ください。水分補給をしながらの活動をお願い致します。

雨の心配がある際は、傘以外の雨具をご準備願います。

※当日撮影させていただいた写真・動画については後日、開催報告等に掲載させていただく場合がございます。あらかじめご了承願います。なお、掲載不可の場合は当日スタッフまでお申し付けください



# 第5回軽トラ市 出店者募集のお願い



## 軽トラ市開催日

8月10日(土)

午前9時～11時



8  
(8/5)  
2  
3  
4  
2

ハーモニープラザ

尚、出店可能な方は8月5日までハーモニープラザにご連絡ください。また、詳しいことなどのお問い合わせもお気軽に電話ください。

出品のご協力をお願いします。

おこし部会では、地域交流商業施設（ファミリーマート）西側駐車場を会場に、昨年から年3回の「軽トラ市」を開催しています。生産者と消費者の顔の見える交流を通して、生産者のやりがいと消費者の安心を提供し、活気のある地区になればと企画しているものです。

## まちづくり座談会への ご参加をお願いします

町と鮎貝地区まちづくり協議会との共催による「まちづくり座談会」を開催いたします。

主なテーマについて町から説明いただき、それらも含め皆さんからのご意見やご要望などをお聞きするものです。

ぜひご参加くださるようお願いします。

日 時 7月30日(火) 午後7時開会

場 所 ハーモニープラザ

内 容 ①テーマ

第6次白鷹町総合計画 後期基本  
計画の策定について

②意見交換

町や地区へのご意見ご要望などを  
ぜひお聞かせください。

## これからのお主要な行事予定

7月25日(木)～地区対抗ソフトボール大会

30日(火) まちづくり座談会

8月8日(木) スマホ・パソコン個別相談会

10日(土) 青空軽トラ市

18日(日) 鮎貝スポーツGOMI大会

## 休館並びに職員お休みのお知らせ

8月13日(火)と14日(水)はお盆休みをいただきますので、ハーモニープラザはご利用できません。また、職員も休ませていただきますのでご了承ください。

## スマホ・パソコン個別相談会 開催のご案内 まなび部会

マンツーマンで対応していただきますので、この機会にお気軽にご相談ください。

◇期 日 8月8日(木)

◇場 所 ハーモニープラザ

◇開始時間 9時、10時、11時、13時  
14時、15時(1人50分程度)

◇定 員 各2名(合計12名)先着順

◇講 師 日本アルカディアネットワーク(株)

◇持 物 ご自身のスマホ・パソコン

◇相談内容(例)

スマホ: 基本操作、ラインの使い方等

パソコン:ワード・エクセルの操作等

◇申込 7月31日までハーモニープラザにお願いします。

## 使用済み天ぷら油の回収 ご協力ありがとうございました

白鷹町美しい郷づくり推進会議が毎年取り組んでいる「使用済みてんぷら油の回収」が6月21日から一週間行われ、ハーモニープラザにも多くの方が持ってこられました。ご協力いただきありがとうございました。

次回は、10月か11月頃に行う予定とのことですので、ぜひご協力をお願い致します。





六月十六日（日）午前九時より、鮎貝松ヶ丘教育の森管理会の事業として、各町内の方々・PTAの方々・自彊会の方々、約八十人の協力で教育の森の下刈り作業が行われました。熊笹刈り・樹木の伐採等、二時間の作業で、きれいに整備されました。

暑い中での、重労働でした。ありがとうございました。子供たちは、二十一日（金）のチャレンジタイムで、広く・見晴らしの良い森の中を走り抜けました。今後も、教育活動の中で、活用の機会を増やしていきたいです。



### 三年生の体験活動

今年度も、人権擁護委員の方々と一緒に花植えを行いました。花を植えて、命の大切さを実感し、優しさと思いやりの心が育つことを願っています。また、白鷹町土地改良区様・果樹園農家熊坂様のご協力でりんごの摘果作業も体験させていただきました。



### 駐在所からのお知らせ

#### SNS型投資詐欺、県内でも増加中！

令和5年に山形県でSNSを利用した詐欺でだまされた人は42人、被害総額は4億2千万円を超えています。

SNSでだまされないために大事な3つの約束を忘れないようにしましょう。

1. お金の送金を求めてきたら詐欺
2. 「必ずもうかる」は詐欺
3. 親しくなってもお金の話がでたら詐欺

白鷹西駐在所  
長岡巡査部長  
☎ 85-2029



### 暑い日はハーモニープラザで過ごしてください

これから暑い日が続きます。自宅で過ごされている方はエアコンをかけて熱中症にならないようにしてください。

時間のある方はハーモニープラザに来ていただいて、涼しい所でゆっくりとお過ごしください。当然、無料です。

ハーモニープラザには、輪投げやボッチャ、五目並べの道具、麻雀セットなどもありますし、図書室にはたくさんの本も揃えておりますのでぜひご活用ください。

